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AUTOUR DU CREDO DE NICÉE

 Dieu le Père créateur
Cette année, l’Église célèbre les 1700 ans du Concile de Nicée (325 ap. 
JC). Un moment décisif qui a permis aux chrétiens de forger les mots de la 
foi trinitaire du Credo, des mots que nous redisons tous les dimanches au 
cours de la messe. Pour mieux comprendre cet héritage reçu de la tradition, 
nous nous arrêtons plus particulièrement sur la personne du Père. À Dieu 
le Père, l’Église associe l’attribut « créateur ». La toutepuissance d’amour 
du Père s’exprime à travers sa force vitale qu’il laisse jaillir hors de lui en donnant à notre monde la vie, le mouvement et l’être. Mais la 
création n’est pas l’œuvre du Père seul. Quand Dieu agit, c’est bien dans l’unité des trois personnes de la Trinité. Le Père créé par le Fils 
et dans l’Esprit. Le récit de la Genèse met en valeur que la création découle de la Parole de Dieu : « Dieu dit… et cela fut. ». Cette 
insistance dans le texte sur l’efficacité de la Parole souligne que le Fils (celui que l’on désigne encore comme étant le Verbe) n’est pas 
absent de l’acte créateur. Le Fils est celui par qui s’accomplit la volonté créatrice du Père : « Par lui tout a été fait » disonsnous dans le 
Credo. De même, pour donner la vie, le Père souffle son Esprit Saint, puissance d’amour de Dieu. Toujours dans la Genèse, c’est l’Esprit 
qui plane sur les eaux, c’est lui le souffle que le Père insuffle à l’homme qu’il vient de façonner. L’Esprit Saint est celui en qui le Père 
anime toute la création. La création ne s’arrête pas aux origines. Le Père par le Fils et dans l’Esprit poursuit son œuvre créatrice encore 
aujourd’hui et la bonne nouvelle c’est qu’il nous associe à son œuvre.
Dieu le Fils sauveur
À Dieu le Fils, l’Église associe l’attribut « Sauveur ». C’est ce que signifie le nom de Jésus : « Dieu sauve ». Dans le Credo, il est 
davantage désigné comme Seigneur : « Je crois en un seul Seigneur, JésusChrist ». C’est lui qui règne sur l’univers qu’il a délivré du 
mal en donnant sa vie. Le Fils Sauveur est envoyé par le Père, et c’est au nom du Fils que le Père accorde l’Esprit Saint à ses disciples. 
Le salut s’accomplit par la Passion et la résurrection de JésusChrist, le Fils de Dieu qui a ainsi vaincu la mort une fois pour toute et a 
ouvert à tous les hommes les portes de la vie éternelle. Dans cette œuvre salvatrice, Jésus Christ se présente comme le Fils qui vient 
accomplir, dans l’obéissance, la mission qu’il a reçue de son Père. Mais le Christ ne sauve pas l’humanité sans l’Esprit Saint. « Moi, je 
prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l’Esprit de vérité » (Jn 14,1617). Ainsi plongés 
dans l’Esprit Saint, nous sommes configurés au Fils Sauveur pour accomplir la volonté du Père.
Dieu, l’Esprit sanctificateur
Après le Père créateur, le Fils sauveur, nous nous arrêtons sur la personne de l’Esprit Saint. À Dieu Esprit Saint, l’Église associe 
l’attribut « sanctificateur ». L’Esprit qui procède du Père et du Fils consacre ceux en qui il vient habiter. Il les rend saints, il en fait des 
temples, des demeures de Dieu. Ainsi, la sanctification n’est pas l’œuvre de l’Esprit seul. Quand Dieu agit, c’est bien dans l’unité des 
trois personnes de la Trinité. « Si quelqu’un m’aime, il gardera ma Parole ; mon Père l’aimera, nous viendrons vers lui et, chez lui, nous 
nous ferons une demeure. » (Jn 14,23). L’Esprit Saint est donc l’onction par laquelle nous appartenons au Père par le Fils. Il fait de nous 
des fils du Père dans le Christ. Par lui, nous sommes devenus enfants de Dieu à notre baptême. C’est en étant animés par lui que nous 
pouvons suivre le Christ et accomplir la volonté du Père. Une expression de la Prière Eucharistique n°4 nous rappelle que « le Christ a 
envoyé d’auprès du Père, comme premier don fait aux croyants, l’Esprit qui poursuit son œuvre dans le monde et achève toute 
sanctification. » Ainsi, c’est en nous rendant dociles aux appels de l’Esprit que nous sommes progressivement sanctifiés par lui en 
retrouvant l’image et la ressemblance de Dieu que nous avons reçues à la création.

Père Aymeric de Bouard
(formation permanente du diocèse d'Angers)

Concile de Nicée (1560), Cesare Nebbia. © Domaine public



N’ATTENDONS PAS LE MOIS DE MAI POUR PRIER MARIE, REINE DE LA PAIX ! 

 Le pape Paul VI avait écrit : « Parce que le mois de mai est une puissante incitation à des prières plus fréquentes et plus ferventes, et 
parce que nos requêtes trouvent plus facilement accès pendant ce mois à son cœur compatissant, cela a été une coutume favorite de nos 
prédécesseurs de choisir ce mois, dédié à Marie, pour exhorter le peuple chrétien à offrir des 
prières publiques chaque fois que les besoins de l'Église l'exigeaient ou qu'une grave crise 
menaçait le genre humain. »
À l’heure où des négociations s’engagent pour tenter de résoudre des conflits majeurs, à 
l’heure où d’autres conflits s’étendent, n’attendons pas le mois de mai pour prier Marie. 
Nous pouvons reprendre à notre compte cette prière d’un chapelain du sanctuaire Notre
Dame du Laus*, le père Philippe Blanc, qui évoque Benoîte Rencurel, la bergère du 
sanctuaire ayant vécu les apparitions** de la Vierge (prière écrite en 2024 à l’aube de la 
journée de l’Europe qui aura lieu cette année le 9 mai 2025).
Prière à Marie, étoile de la paix : Ô Marie, Refuge des pécheurs, tu as demandé à Benoîte Rencurel de prier pour la paix alors que des 
conflits blessaient et endeuillaient plusieurs pays du continent européen. Aujourd’hui encore, aide chacun de nous à retrouver les 
chemins de la paix et de la justice, les chemins de la réconciliation et de la concorde. Comme tu l’as été pour Benoîte, sois notre 
éducatrice et apprendsnous à vivre en artisans de paix. Que notre charité soit inventive et atteste de notre désir de communion et 
d’unité. Sous la conduite de ton Fils, l’unique Pasteur, l’unique Sauveur, nous voulons participer à la construction d’un monde nouveau, 
à la civilisation de l’amour. Mère de l’espérance, Reine de la Paix, gardenous dans la fidélité à la volonté du Père, dans l’obéissance à 
la Parole du Verbe incarné, dans la disponibilité au souffle de l’Esprit. Par l’intercession de Benoîte, accueille aujourd’hui notre prière 
pour notre continent européen, pour toutes celles et ceux qui y vivent, et présentela à ton Fils, le Prince de la Paix. Amen.

Yves Vinet
*NotreDame du Laus se trouve dans les Hautes Alpes au SudEst de Gap.
**Apparitions de la Vierge à Benoîte Rencurel pendant 54 ans de 1664 à 1718 (Reconnu officiellement par l’Église en 2008).

JUBILÉ 2025 : PÈLERINS D'ESPÉRANCE

 Lors du dimanche partagé du 16 mars dernier, le père Désiré Mateso nous a présenté l'année jubilaire 2025 voulue par le pape François. 
Nous sommes appelés à être, par notre témoignage, des signes d'espérance dans les lieux où la dignité humaine n'est pas respectée. 
Pendant cette année jubilaire nous sommes invités à péleriner, à faire œuvre de miséricorde, à retrouver l'esprit de pénitence. Nous 
pourrons également passer la Porte Sainte qui symbolise le Christ, lui qui est la Porte et qui rappelle notre baptême. 
Parmi nous certains ont vécu le Jubilé de l'an 2000 :
Je suis de la génération JeanPaul II. Quand j'étais adolescente le pape JeanPaul II s'adressait aux jeunes, leur donnait 
rendezvous et leur témoignait sa confiance. Ça m'a vraiment interpelée. Je l'ai beaucoup lu, il m'a beaucoup enseigné. 
En 1994, alors que je suis toute jeune enseignante, un jubilé est annoncé pour l'an 2000 ! En effet, à l'aube de ce 3ème 
millénaire, JeanPaul II nous propose un véritable parcours initiatique qu'il programme sur ces 5 années précédant 
2000 et à vivre comme un temps de l'avent XXL ! Première phase de 1994 à 1996 où il nous met en route. Puis 
deuxième phase sur les trois années suivantes, beaucoup plus dense, avec en 1997 l'année du Christ, 1998 l'année du SaintEsprit et 1999 
l'année du Père. Durant ces années j'apprends beaucoup et j'affermis ma foi. À l'été 2000, je décide de vivre les JMJ jubilaires. Plusieurs 
cars du diocèse permettent de rejoindre les deux millions de jeunes attendus. Au cœur des événements, un m'a particulièrement marqué et 

reste inoubliable : le passage de la porte sainte à la basilique SaintPierre de Rome. Une queue gigantesque sur la 
place SaintPierre ! On avance lentement, il fait très très chaud, on est fatigué mais tellement heureux. On chante, 
on prie, on se parle, les heures passent… Puis enfin on y est ! On la passe cette porte. Je la passe ! On la franchit 
lentement. Ce qui se vit intérieurement est difficile à exprimer. On avance ensuite dans la basilique, et c'est 
l'extase. C'est grandiose ce qui est là devant nous ! C'est de toute beauté ! Je me souviens que je regarde 
longuement le vitrail du SaintEsprit. Je suis comme captée par cette magnifique colombe sur fond orangé. Je 
ressens alors une joie profonde d'être de cette Église, ce peuple des chrétiens dont ce rassemblement mondial me 

donne à voir les visages multiples. Je veux être de cette Église dont le Christ est la porte : « Si quelqu'un entre par moi il sera sauvé » (Jn 
10, 9). JeanPaul II a des mots qui traduisent, je crois, une part de mon expérience à ce moment : « L'EspritSaint actualise dans l’Église 
de tous les temps et de tous les lieux la révélation unique apportée par le Christ aux hommes, la rendant vivante et efficace dans l'âme de 
chacun » (Tertio Millenio Adveniente n° 44).

Élisabeth L

Benoîte Rencurel © sanctuairenotredamedulaus.com



HORAIRES ET LIEUX DES CÉLÉBRATIONS DE LA SEMAINE SAINTE

 Sacrement de réconciliation communautaire avec confessions individuelles : Lundi 14 avril à 18h30 à SaintLambertlaPotherie.
Confesssions individuelles : Samedi 19 avril de 10h00 à 12h00 et de 17h30 à 18h30 à SaintGilles de Beaucouzé.
Mercredi saint : 16 avril  messe Chrismale à 18h00 à la cathédrale d'Angers.
Jeudi saint 17 avril : Cène du Seigneur à 18h30 à SaintLambertLaPotherie.
Vendredi saint 18 avril : Chemin de Croix à 11h00 à SaintGilles de Beaucouzé.
Vendredi saint 18 avril : Passion du Christ à 18h30 à SaintJeandeLinières suivie du partage painpomme au profit du jumelage avec Kokologho.
Samedi saint 19 avril : Vigile Pascale à 21h00 à SaintGilles de Beaucouzé.
Dimanche 20 avril : Fête de Pâques à 10h30 à SaintLambertlaPotherie.

VOUS AUSSI, FAITES GRANDIR L'ÉGLISE !

 Tel était le thème de l’année 2024 pour la 
campagne du Denier de l'Église. Vous les 
paroissiens de SaintLambert et de SaintGilles en 
Linières vous avez su répondre généreusement à 
cet appel encore cette année. La collecte a en effet 

rapporté 22 648,16 euros avec un don moyen estimé à 220 euros. Le Denier de l'Église est la première source de revenus de votre 
paroisse pour assurer en priorité la rémunération de notre curé, le père Désiré Mateso. Sa présence est le gage d’une vie pastorale 
missionnaire et généreuse au service de tous. La campagne 2025 va bientôt débuter, dans la continuité de 2024, elle a pour thème : 

« Si l’Église peut prendre soin de chacun, c’est aussi parce que vous prenez soin d’elle »
Nous savons que nous pouvons compter sur votre générosité cette année encore.
Vous pouvez faire un don en vous connectant à : don@diocese49.org

Le Conseil Économique Paroissial

Dimanche 4 mai : Professions de foi à 10h30 en l'église de SaintLambertlaPotherie.
Dimanche 15 juin : Première des communions à 10h30 en l'église de SaintLamberlaPotherie.

Jeudi 29 mai : Ascension à 10h30 en l'église de Beaucouzé.
Dimanche 8 juin : Pentecôte à 10h30 en l'église de Beaucouzé.

ASSOCIATION SAINTGILLES DE BEAUCOUZÉ

 L’association Saint Gilles fait certainement partie des plus anciennes associations de Beaucouzé puisqu’elle est née sous le nom de 
l’association des Bienfaiteurs des Œuvres de Jeunesse de Beaucouzé le 15 janvier 1923. Mesdames veuves Esnault et Beillard qui 
veulent soutenir les œuvres de jeunesse de Beaucouzé, versent en cadeau de naissance de l’association un bâtiment avec quelques 
ares de terrain rue du Bourg (l’ancienne école privée). À cette époque, la paroisse était un lieu de développement culturel intense. 
Les sociétés de boule de fort et la Jeanne d’Arc ont été créées à la même époque en s’installant dans les bâtiments de la famille du 
Curé Dezanneau.
En 1967, l’abbé Dezanneau fait don de ces bâtiments à l’association : la salle des fêtes redevenue jeu de boule et une maison à 
colombage (Jeanne d’arc) ainsi qu’un terrain attenant (9,03 ares). Dans les années 1980, les bâtiments et terrain ont été vendus en 
majorité à la municipalité. Les revenus de ces cessions ont été utilisés en très grande partie pour des projets paroissiaux.  Le 5 juillet 
1984, l’association change de nom pour s’appeler association SaintGilles de Beaucouzé. Depuis, l’association à but culturel 
soutient, entre autres, diverses activités des jeunes par des subventions ponctuelles (JMJ, pèlerinages, stages, formations...) 
Aujourd’hui, l’association vit des reliquats des revenus des ventes immobilières. Elle aura besoin de votre engagement et de votre 
soutien financier dans les prochaines années afin de continuer à soutenir ses actions. 

Joseph Besnard, président de l'association SaintGilles de Beaucouzé



JUBILÉ DES JEUNES À ROME
 
 Durant l’année jubilaire, il y a de nombreux rassemblements, dont le Jubilé des Jeunes qui se déroulera 
cet été à Rome du 28 juillet au 3 août 2025.
Nous sommes Eloïse et Noémie et nous y allons !
Pour nous le jubilé des jeunes est très important car c’est un rassemblement de TOUS les jeunes 
chrétiens du monde entier.
Cet événement est riche en rencontres, en festivités et nous aide à nous rapprocher de Dieu et à 
redécouvrir encore plus notre foi. Nous allons devenir des pèlerins d’espérance !
Nous sommes ravies de représenter la paroisse SaintLambert et SaintGilles en Linières.
Ce projet nous tient à cœur et représenter notre paroisse encore plus ! C’est pourquoi nous allons disposer dans chacune des 3 
églises de la paroisse des boîtes dans lesquelles vous pourrez déposer vos intentions de prière pour que nous les emmenions toutes 
avec nous dans nos sacs à dos à Rome. Nous nous engageons à les déposer làbas dans les lieux saints importants, alors n’hésitez 
pas, écrivez deux mots, dix, cinquante ou même cent, ils iront à Rome ! C’est aussi un moyen de vous remercier pour votre soutien 
à notre projet et que vous fassiez le chemin avec nous, à travers nous.
Nous avons aussi créé un compte Instagram “@mission_jubile2025” sur lequel nous allons partager cette aventure.
Nous avons la chance d’avoir une superbe paroisse qui nous pousse et nous accompagne dans notre projet alors nous avons hâte de 
vous faire un retour de notre expérience !
Pour financer notre projet nous avons effectué une vente de gâteaux et confiseries le 16 mars dernier et nous avons eu beaucoup de 
succès ! Nous vous remercions sincèrement ! Nous referons une vente le dimanche 18 mai.
Nous avons hâte de répondre à l’appel du Pape cet été et d’emmener notre paroisse sur nos pas ! Merci pour votre soutien.

Noémie et Eloïse

LE CARNET

SÉPULTURES 
Beaucouzé : Yannick PERRON, Denise TIREHOTTE, Michel RIVRON, MarieJosèphe DAVID, Jacques DELESTRE,
Michel MARTIN, Roland BODAIRE
SaintLambertlaPotherie : JeanFrançois QUESNE 
SaintJeandeLinières : Monique GRANDIERE, Daniel GAUDIN, Francine DIXNEUF, Roger JURET, Joseph Ripoche

LES JEUDIS SOIR DU CARÊME

 Comme vous le savez, le pape François a choisi le thème de l’espérance pour cette année 
jubilaire. Mais qu’est ce que l’espérance au juste ? L’Équipe d’Animation Paroissiale a proposé 
d’aborder le carême 2025 de manière très concrète et stimulante en proposant quatre rencontres, 
d’une heure, du jeudi 13 mars au jeudi 3 avril, en l’église SaintGilles de Beaucouzé de 20h30 à 
21h30. Chaque jeudi, un temps de témoignage était suivi d’un temps de prière, préparé en lien 
avec les groupes de prière et de lecture de la Parole de Dieu de notre paroisse. Les thèmes étaient 
les suivants :

 Creuser le sillon vers l’espérance avec la lecture d’un passage du livre de François Xavier MAYOL « Devant qui tremblerais je ? » 
évoquant la différence entre espoir et espérance. 
 Faisons germer des signes d’espérance. Pour illustrer ce thème, des témoignages ayant pour fil conducteur : Éduquer, c’est espérer.
 Contemplons ce qui advient par l’espérance. Monsieur Yves Lespinasse, bénévole au CCFD, est venu nous faire part de son 
expérience.
 Récoltons les fruits de l’espérance, avec la participation de François et Delphine Beneteau qui vont s’installer comme maraîcher bio 
sur Beaucouzé.
Une belle manière de vivre collectivement ce carême dans notre communauté paroissiale, de réveiller notre foi et notre espérance.

L'Équipe d' Animation Paroissiale


